Cofradia Stmo. Cristo del DISCINIDIMINIO



Guión de Actos

SEMANA SANTA CREVILLENT 2024



El Presidente de la Federación de Cofradías y Hermandades de Semana Santa (Crevillent)

Saluda

A todos los hermanos de la

Cofradía del Stmo. Cristo del Descendimiento

Y aprovecha estas líneas que se le brindan, para agradecer a todos los miembros de esta cofradía que de forma directa o indirecta están trabajando para engrandecer la Semana Pasional de Crevillent. Demostración religiosa y cultural que tanto amamos y que se vio reconocida a través del título turístico tan aclamado, de Interés Internacionalidad. Él y su junta rectora, presentan especial cariño, por vosotros, pues de este grupo cofrade pertenecen algunos de sus integrantes, nutriendo de experiencias y sabiduría, la organización de la Semana Santa en nuestra localidad, siempre en pro del apostolado del amor, que es Cristo; de la catequesis popular, que son las procesiones y del enorme impacto que tiene en la actividad diaria de nuestro pueblo, que es el turismo y la cultura, que permite a la sociedad ser más tolerante, abriendo su mente y corazón, a lo desconocido. Finalmente, se despide con recordando que el Descendimiento de Cristo en la Cruz es de nuevo una de las manifestaciones de la humanidad que posee el Hijo de Dios al que seguimos nosotros los cristianos. Humanidad que le otorga humildad y la cual debe estar presente en cada uno de nuestros actos y decisiones, acercándonos más a Jesús.

> aprended de mí, que soy manso y humilde de corazón" (Mateo 11:29)

Mario Fco. Ruiz Igual

Semana Santa 2024

Saluda del Presidente de la Cofradía

Querido cofrade, lector y amigo, como cada año aprovecho estas líneas de la revista anual que venimos editando desde que fui nombrado presidente, para saludar y agradecer a las muchas personas que ayudan a la cofradía de una forma u otra, y también, por el simple hecho de estar leyendo ésta.



Un poco lejos queda ya, el primer año de presidencia, en el que diversos proyectos teníamos en mente, de los cuales, la gran mayoría han sido realizados con más luces que sombras.

Es época de cambios en lo que a la Semana Santa Crevillentina se refiere. 2024 es un año en el que se estrena una nueva Presidencia en la Federación de Cofradías y Hermandades de la Semana Santa de Crevillent, la de D. Mario Fco. Ruiz Igual, desde aquí, a él y a toda su junta directiva, bien lo saben, les deseamos todo lo mejor en este mandato.

En esta Semana Santa de 2024 se plantean cambios sustanciales, como la modificación del recorrido de la procesión del Miércoles Santo, el horario y el lugar del Pregón, etc. Y aunque solo el tiempo nos dará respuestas a todas las dudas que nos puedan generar estos cambios, las decisiones tomadas cuentan con nuestro apoyo. Alcanzar la excelencia requiere de un proceso de búsqueda y mejora continua, de analizar, atreverse a cambiar y aprender de los aciertos y errores.

En nuestro ámbito particular, aún no siendo un año de cambios significativos, sí estamos trabajando arduamente para asentar las bases que consoliden la cofradía administrativamente y estabilizar el presupuesto anual de manera acorde a sus necesidades. Entre los puntos fuertes que hemos podido afianzar durante los últimos años está el movilizar una alta participación de monaguillos, tamboristas y costaleros. Cuestión aunque, por supuesto, no somos conformistas, somos firmes convencidos de la autocrítica y conscientes de los diversos puntos flacos en los todavía tenemos que profundizar.

Dicho todo esto, solo me queda despedirme e invitaros a todos los actos en los



que participaremos en este 2024. Deseando ver a todos los hermanos cofrades en los diversos actos de nuestra semana mayor, un fuerte abrazo.

> Cayetano Mas Pérez Presidente de la cofradía

Saluda Consiliario saliente de la Federación de Cofradías y Hermandades de la SS

"Enterrar a los Difuntos"

Desde niños hemos aprendido en la catequesis las "Obras de Misericordia", que son catorce, siete corporales y siete espirituales. Entre las corporales, la séptima, está enterrar a los difuntos. En torno a esta obra de misericordia y relacionándola con el Descendimiento de Cristo, hace algunos años escuché una reflexión de Jesús de las Heras que me gustó mucho y os la quiero compartir.

El descendimiento de Jesucristo, podríamos decir, es un ejercicio de piedad, una obra de misericordia, que José Arimatea y Nicodemo realizaron en aquel atardecer de tinieblas del primer y definitivo Viernes Santo de la historia.

Y ¿qué significa hoy evocar y actualizar este ejercicio de piedad, esta obra de misericordia del Descendimiento de Jesucristo y su enterramiento posterior? Significa, en primer lugar, respetar, amar, cuidar y potenciar la vida desde que es engendrada y hasta su ocaso natural. Toda vida humana es útil, es preciosa, es un don de Dios a preservar y a mimar. No existe la vida inútil ni indigna, excepto cuando el egoísmo humano arrastra a tantos hermanos nuestros a las cloacas y a las cunetas de la existencia. Y tampoco debe existir para un cristiano la tentación de pensar en acortarle a nadie la vida, al albur de presuntas muertes dignas como nos quieren hacer ver con la legalización de la eutanasia, que es la acción directa y voluntaria de acortar la vida.

El ejercicio de piedad, la obra de misericordia, que José Arimatea y Nicodemo realizaron con el Descendimiento de Cristo en aquel primer Viernes Santo, nos urge asimismo a no frivolizar con la muerte, ni con la hora de la muerte, ni con el sagrado cuerpo de nuestros cuerpos, que es más que nunca templo y sagrario del Dios del amor y de la vida y realidad llamada a la resurrección gloriosa en cuerpo y en alma a imagen de Jesucristo crucificado y resucitado.

De ahí, que tal y como el Papa Francisco nos ha pedido, hemos de evitar cualquier frivolidad, banalización y superstición a la hora de dar cristiana sepultura a nuestros difuntos.

Por otra parte, el descendimiento de Jesucristo no es un dejar al Señor sin más en el sepulcro, sino que es apostar por la dignidad sagrada de la persona humana y de su cuerpo, que ha sido creado a imagen y semejanza del Dios creador providente y misericordioso, a imagen, pues, de su Hijo, rostro eterno de la Misericordia.

Porque el descendimiento de Cristo y su sepultura, previo embalsamiento con cien libras de una mixtura de mirra y aloe, como nos relata la Pasión según San Juan, es una profesión de fe en la Resurrección y en la vida, una espera junto a Él, junto a nuestros muertos, de que se cumpla y se haga realidad nuestra vocación de eternidad. Porque no hemos nacido para la muerte, sino, como Jesús, para la Vida.

Para los cristianos, ni la vida ni la muerte son un absurdo, una quimera, una aventura en manos del azar, la física o la materia, sino un tiempo de gracia que Dios nos da para hacernos mejores personas y mejores cristianos y para construir, con ese poquito que yo puedo, un mundo mejor.

Que esta Semana Santa y la contemplación del maravilloso paso del Descendimiento que contemplamos en nuestro pueblo de Crevillent, nos ayude a respetar y cuidar la vida que es sagrada y es don de Dios y a la vez, a tratar el cuerpo, nuestros cuerpos, con el respeto que merece por ser templo de Dios que está llamado también y espera la resurrección gloriosa en el último día a imagen de Cristo resucitado.

Joaquín Carlos Carlos Párroco de Ntra. Sra. de Belén y de los Stos. Apóstoles Pedro y Pablo

Actos previstos por la Cofradía

SÁBADO 2 DE MARZO

En cumplimiento de los estatutos vigentes, en el salón de actos de la Cooperativa Eléctrica San Francisco de Asís (c/ Corazón de Jesús nº 17) tendrá lugar la **ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA** de la cofradía a las 10:30 horas en primera convocatoria y a las 11:00 horas en segunda, para tratar el siguiente ORDEN DEL DÍA:

- 1.- Lectura y Aprobación si procede del Acta de la Asamblea General Ordinaria 2023
- 2.- Aprobación si procede del Resultado Económico de 2023 y Presupuesto para 2024.
- 3.- Información y Aprobación si procede del arreglo/sustitución de parte de la tela de las andas.
 - 4.- Informe Presidente.
 - 5.- Ruegos y preguntas.

Se ruega la máxima asistencia y participación en esta asamblea para el desarrollo de los actos de la Cofradía y de nuestra Semana Santa

*Para hacer uso del voto será estrictamente necesario estar registrado como cofrade y al corriente del pago de la última anualidad emitida.

SÁBADO 23 DE MARZO

A las 11:00 horas, limpieza de los útiles de la cofradía para su puesta a punto de cara a la procesión de la Muerte de Cristo, en el local cedido por la familia Ferrández Rey en Avenida de Madrid nº 15.

LUNES 25 DE MARZO (LUNES SANTO)

A las 19:30 horas, en la Parroquia Nuestra Señora de Belén, misa en acción de gracias y en memoria de todos los cofrades fallecidos.

JUEVES 28 DE MARZO (JUEVES SANTO)

A las 10:30 horas aprox. Limpieza del paso y últimos preparativos en el Museo de la Semana Santa de Crevillent.

VIERNES 29 DE MARZO (VIERNES SANTO)

A las 9:30 horas, Almuerzo de Hermandad en restaurante "LA BOTI-CA" (C/ Dr. Augusto Aznar nº 10)

A las 16:30 horas, traslado del Paso desde el Museo de la Semana Santa hasta la iglesia de la Stma. Trinidad.

A las 21:00 horas Procesión de la Muerte de Cristo que la iniciaremos con el rezo de un responso por nuestros cofrades fallecidos.

Al término de la procesión, traslado del Paso hasta el Museo y cena de costaleros.

Notas:

- 1) Se invita a todos los cofrades a participar el Viernes Santo en la procesión de la Muerte de Cristo, debiendo hacerlo con calzado negro, estando prohibido el calzado deportivo.
- 2) Se informa a los cofrades que para procesionar (incluyendo monaguillos, timbalistas y costaleros) que existe un listado de participantes y los interesados deben ponerse en contacto con los respectivos responsables para que éstos lo tengan en cuenta y que la organización sea lo mejor posible.
- 3) Se solicita a los cofrades que posean vestas y demás útiles de la cofradía y no participen

en la procesión las depositen en C/ Don Quijote, nº 5 para facilitar la participación a los demás cofrades.

- 4) Se recuerda a los cofrades que el almuerzo de hermandad que la cofradía organiza para cofrades y simpatizantes o amistades se realiza conforme a un número determinado de asistentes y que cualquier alteración o modificación en el mismo debería de ser convenientemente notificada a la organización y dimensionar correctamente el almuerzo.
- 5) Si la dirección o datos que aparece en el sobre no es correcta, por favor notifica el cambio a los contactos indicados en esta revista
- 6) RECORDAD: Debido a las necesidades presupuestarias para sufragar los proyectos en curso, se acuerda unánimemente realizar LOTERIA DEL NIÑO hasta nuevo aviso, con el fin de abordar y finalizar los proyectos tan pronto como sea posible. Os animamos a hacer vuestra reserva del décimo a cualquier miembro de la junta o colaborador en estos menesteres. Muchas gracias.

Emmanuel, el Dios cercano que desciende hasta las últimas consecuencias

Con gusto os escribo estas palabras desde Orihuela, ya varios años después de haber estado en Crevillent y agradezco a vuestro presidente Cayetano que me haya invitado a ello. Me gustaría ofreceros una sencilla reflexión sobre el significado de la palabra "descendimiento".

En la Sagrada Escritura podemos encontrarnos juntas las palabras "Dios" y "descender" en muchas ocasiones. En la mayoría de ellas se asocia ese descenso con una búsqueda de mayor cercanía de Dios con el ser humano. Al ser humano, por sus propias fuerzas le es imposible alcanzar a Dios, por eso es Él quien desciende.

Por ejemplo, en el Antiguo Testamento Dios desciende del cielo y se manifiesta a Moisés por medio de una zarza. Se hace presente para poder hablarle cara a cara y encomendarle la misión de liberar a su pueblo. Así, durante la travesía del pueblo de Israel por el desierto, Él está presente continuamente en forma de una nube que guía la marcha y los acompaña en todo momento (Ex 19,11).

También en el Nuevo Testamento Jesús se presenta como el pan vivo bajado del cielo (Jn 6), ha descendido haciéndose hombre, para ser conocido y realizar su misión. Además, en el libro de los Hechos de los Apóstoles (2,2) descendió el Espíritu Santo sobre los apóstoles dándoles el impulso y la valentía que necesitaban para superar los miedos y salir a anunciar la Buena Noticia de Jesús a todas partes.

Para explicar cada una de estas citas y muchas otras similares harían falta muchas líneas. Sin embargo, hay algo en común en todas ellas con lo que podemos quedarnos: cada vez que se habla de descender se está hablando de un Dios cercano que se da, un Dios que se acerca, que se ofrece, que se entrega. Dios se ha acercado al ser humano, no es un ser lejano o ajeno a nosotros, ha hablado nuestro lenguaje para que lo entendamos.

Por otra parte, hay un detalle en el nombre y la imagen de vuestra cofradía que se sale un poco de lo que expresan esas citas, y es que el descendimiento de la cruz de Cristo no lo hace Él mismo, sino que es descendido. A Jesús lo bajan de la cruz, y esto va en consonancia con lo que ha realizado en todo momento. Su descenso y su cercanía llegan al extremo de dejarse en nuestras manos, pues se ha acercado respetando nuestra libertad. Dios es tan cercano que permite tocarlo, moverlo, también permite que incluso se le maltrate o se use su nombre para mal. En el nombre de Dios se puede hacer un gran bien pero también un gran mal. Cuántos ejemplos hay de personas que en nombre de Dios se aprovechan o hacen daño a los demás. Sin embargo, como relucen y cuánto bien hacen aquellos que tienen cerca a Dios y son luz para los demás en medio de un mundo en el que cada uno va a lo suyo y cuesta encontrar ejemplos de generosidad.

Portar y acompañar el paso puede ser un reflejo de una actitud que vaya más allá del Viernes Santo. Que llevar a Cristo en su descendimiento sea un motivo más para llevarlo cada día junto a vosotros y ser luz para el mundo, para acercaros a ese Dios que desciende y se ha acercado para estar a nuestro lado. Portar a Cristo en su descendimiento significa tener entre las manos a ese Dios que aunque parezca que ha fracasado o han podido con Él, realmente ha vencido y nosotros hemos vencido con Él.

Os mando un saludo afectuoso a todos los cofrades y os deseo que viváis una buena Semana Santa.

Marcos Antonio Giménez Cano

Vicerrector del Seminario Menor de Orihuela

Vivencias de un cofrade

Queridos hermanos cofrades,

Me dirijo a todos vosotros con estas palabras, para contar mi experiencia vivida de tantos años como cofrade.

Todo comenzó con abuelo fundador también conocido como "Joaquín el de la calera" y mi padre Joaquín Ferrández Sierra, al que algunos de vosotros conoceréis por el apodo de "el calandura".

Mi padre me transmitió a mí la tradición de salir todas las Semanas Santas, acompañando al SANTÍSIMO CRISTO DEL DESCENDIMIENTO. Durante todos estos años he tenido el honor de ser partícipe, procesionando junto a personas como Monseñor D. Antonio Vivo ,el sacerdote D. Pascual Ortiz y, por supuesto, nuestro Presidente de Honor, Paco Polo.

De D. Antonio puedo contar que le encantaba el almuerzo. Recuerdo que cuando íbamos al almuerzo era en un local que olía a algarrobas. Allí le dieron el título de Cofrade Mayor. Y a todas las personas con las que hablaba les decía que la Semana Santa de Crevillente era especial y única, y estuvo muy vinculada a ella.

De D. Pascual, párroco de San José Villafrangueza, en Alicante. Recuerdo cuando tomó posesión de su cargo en la iglesia, había allí varias tallas de Semana Santa, sobre todo un cristo de Salzillo llamado "Santísimo Cristo del Hallazgo" que nunca habían procesionado y entonces se le ocurrió la idea de sacarlos en procesión al estilo de Crevillente, con su coro, que al principio fue el coro Ruiz Gasch. Los trajes de cofrade se sacaron del patrón del mío. Y el cristo fue el primero en Alicante sacándolo al estilo del Cristo de las Ánimas de Crevillente y yo con permiso del presidente Paco Polo estuve varios años presidiendo la procesión vestido con el traje de nuestro paso en carrera oficial en Alicante y comentaban por la televisión que se procesiona al estilo de Crevillente por la vinculación de D. Pascual a nuestro paso.



Víctor M. Ferrandez con el paso

Mi padre, que era crevillentino ausente, no faltó a ninguna Semana Santa, y yo le acompañaba. Antes de fallecer me dió los títulos de propiedad del paso y me decía que mi abuelo era costalero y el varal donde él salía ahora lo lleva mi primo Pepe y que siguiera la tradición de acompañar el paso.

Yo, aunque no he nacido en Crevillente, me considero crevillentino de adopción. Empecé con 14 años llevando el farol de guía, al cabo de unos años "el Xixona" me pasó la cruz de guía por cuestiones de salud y yo le pasé el farol a mi hijo. Por suerte, he celebrado con vosotros el 50 aniversario y el 75 aniversario del paso y espero que la salud me llegue para el centenario de la fundación, y si no, que lo disfruten mis hijos por si no estoy con vosotros. Por desgracia he vivido la falta de muchos hermanos y hermanas cofrades fallecidos espero que el paso siga entrando savia nueva. Yo siempre estoy promocionando nuestro paso, todos los Viernes Santo, siempre he invitado muchos amigos de toda España y extranjeros y se han emocionado con nuestra Semana Santa.

Para mi es un honor y no me supone esfuerzo alguno trasladarme todos los años desde Alicante, pues así lo llevo haciendo durante 30 años. Con el fin de juntarme con mis hermanos cofrades, en especial con mi primo hermano Pepe,

hijo de Pepe "el Burra".

Esta misma tradición estoy inculcando a mis hijos Víctor y Andrea, que deseo de todo corazón lo disfruten y la vivan tanto como yo durante muchos años.

Un cordial saludo al presidente y a todo Crevillente.

Victor Manuel Ferrandez Bolaño

Cofrade Foráneo



Los dos hijos de nuestro cofrade preparados para salir en la procesión

La Semana Santa de los niños

En Crevillent podemos enorgullecernos de tener una Semana Santa con una gran participación. Cuando terminamos con las festividades de Navidad, todos los cofrades empezamos a prepararnos para el tiempo de Cuaresma y la llegada de la Semana Santa (y este año nos llega pronto). Lo primero que hacemos los padres es comprobar las vestas que llevarán nuestros hijos, en la mayoría de casas, de más de una cofradía, seguro. Buscamos en casa de las abuelas, tíos, primos y amigos para que nuestros hijos sigan con una tradición que las familias llevan décadas afianzando con gran devoción. ¿Por qué? Porque queremos que nuestros hijos

y nietos, y en un futuro los suyos, continúen con ese legado. Ellos, esos niños, son el futuro de nuestra Semana Santa. Yo. como madre. disfruto mucho de la ilusión con la que mis hijos esperan que llegue este momento. Repartir caramelos, acompañar a la cofradía a la que pertenecen, participar en la procesión con capurucho, como monaguillo, o tocando el timbal; esas ganas con las que los niños quieren participar no podemos dejar que desaparezcan. Por ese mismo motivo, desde la Federación de cofradías v hermandades de Semana Santa de Crevillent, se van a realizar unos talleres en Cuaresma para acercar a



Carmen Rivera con su madre y su hijo, cofrades también

los niños un poco más a nuestra semana grande. Para que conozcan algo más en profundidad todos los aspectos que la rodean: música, gastronomía típica, las diferentes formas en las que se puede participar, los símbolos, la imaginería, la preparación de cada trono...

Cada cofradía, cuando sale a la calle, lleva detrás un gran trabajo que se desarrolla durante todo el año por personas que dedican su tiempo con mucho cariño a trabajar conjuntamente para que todos los crevillentinos podamos disfrutar de una Semana Santa maravillosa. Ese fervor y esa dedicación hacia cada una de nuestras cofradías es la que yo quiero transmitir a mis hijos, la que ellos aprenden de tantas y tantas personas que hacen posible que todos los años nuestras imágenes puedan salir a la calle a procesionar. Dentro de unos años nuestros hijos e hijas serán quienes toquen el tambor para marcar el paso, quienes lleven el trono en sus hombros, quienes se pongan la teja y la mantilla, quienes saquen el trono y lo preparen... disfrutando de la hermandad entre cofrades que se crea esos días. Animémosles a seguir con estas tradiciones y estos valores, estoy segura de que dejaremos nuestra Semana Santa en buenas manos.

Carmen Rivera

Cofrade del Descendimiento

Recuerdos en Blanco y Negro



Los famosos tambores de la productora de Samuel Bronston de la película La caída del Imperio Romano

Recuerdos no tan lejanos



Costaleros sacando el paso de las naves de Isidro Boyer cuando estaba la rambla sin asfaltar. Años 90



Partida Deula, 60 - P.O. Box 41 03330 CREVILLENT (Alicante) Spain Tels.: 96 540 17 00 - 96 668 23 19

Fax: 96 540 70 47

















Clínica Dental <u>Dra. Mª Nieve</u>s Martos







Implantes

Ortodoncia Invisible

C/ Santo Tomás, N° 11 Bajo Crevillent (Alicante)

966 577 355 613 358 400

